

Le dimanche 02 déc 2007

La guerre en Afghanistan coûtera cher à la Défense

Murray Brewster

La Presse Canadienne

Ottawa

Le ministère de la Défense nationale a été prévenu qu'il lui faudrait couvrir les coûts de la guerre en Afghanistan entièrement à partir de son propre budget, l'an prochain, sans pouvoir s'en remettre au Conseil du Trésor, a affirmé à La Presse Canadienne une source issue des milieux politiques.

Ce responsable, qui a souhaité ne pas être identifié, a indiqué qu'une directive en ce sens avait été envoyée récemment par le Bureau du Conseil privé (BCP), alors que la préparation du budget de 2008 atteint son sommet.

Le responsable fédéral a ajouté que cette mesure s'inscrivait dans le cadre des efforts de plus en plus déterminés faits par le gouvernement du premier ministre Stephen Harper afin d'accroître le contrôle exercé par les civils sur l'armée, certains estimant que cette dernière profite d'une marge de manoeuvre trop élevée en ce qui concerne la façon dont est menée la guerre de même que son recours à des fonds publics.

Lors d'une récente réunion, des responsables politiques ont ouvertement déploré le fait que les conservateurs aient consacré «plus de 20 milliards \$» à l'achat de nouveau matériel pour les Forces canadiennes, constatant que cet effort avait peu rapporté au niveau politique.

Le sénateur libéral Colin Kenny, président du Comité permanent de la sécurité nationale et de la défense, a affirmé s'être également fait dire que les autorités militaires avaient été prévenues qu'elles ne recevraient pas de sommes additionnelles à l'enveloppe budgétaire de la Défense.

«Ils se sont fait dire qu'un montant fixe leur serait alloué et que cela comprendrait le coût (de la guerre) en Afghanistan, et de ne pas revenir pour demander davantage», a affirmé M. Kenny.

Vendredi, le bureau du ministre de la Défense nationale, Peter MacKay, a renvoyé toute demande de renseignement au sujet du budget militaire de l'an prochain vers des responsables du ministère, qui ont à leur tour affirmé ne pas être en mesure de répondre aux questions de cet ordre.

Les conservateurs prévoient une modeste augmentation des sommes allouées à la Défense, au cours de l'année à venir, selon des estimations supplémentaires en provenance du Conseil du Trésor.

Le total des dépenses du ministère de la Défense nationale devrait passer de 18,3 milliards \$, montant inscrit au présent budget, à 19,4 milliards \$, en 2008-2009.

Cependant, le comité présidé par M. Kenny a avancé que ces dépenses devraient s'élever aux environs de 25 milliards \$.

Par le passé, le coût de la guerre en Afghanistan a régulièrement dépassé les estimations de la Défense, contraignant les responsables du ministère à faire appel au Conseil du Trésor afin d'obtenir des fonds additionnels.